

„Mich hätte man doch auch berücksichtigen können! sagte die Schwalbe; „ich sollte meinen, daß Niemand sich schneller als ich im Fluge und Schwünge gezeigt habe, und wie bin ich weit umher gewesen, weit, weit, weit!“

„Ja, das eben ist Ihr Unglück!“ sprach der Jausnsfahl. „Sie sind zu flatterhaft! Immer müssen Sie auf die Fahrt, ins Ausland, wenn es hier zu frieren beginnt; Sie haben keine Vaterlandsliebe! Sie können nicht berücksichtigt werden!“

„Wenn ich nun aber den ganzen Winter hindurch in der Moorhaide läge?“ erwiderte die Schwalbe; „wenn ich die ganze Zeit schlief, würde ich dann in Betracht gezogen werden?“

„Bringen Sie eine Bescheinigung der alten Moorfrau bei, daß Sie die Hälfte der Zeit im Vaterland verschlafen haben, dann sollen Sie berücksichtigt werden.“

„Ich hätte wohl den ersten Preis und nicht den zweiten verdient!“ sprach die Schnecke. „So viel weiß ich wenigstens daß der Hase nur aus Feigheit gelaufen ist, weil er jedesmal wähnte, es sei Gefahr im Verzuge; ich hingegen habe mein Laufen zur Lebensaufgabe gemacht und bin im Dienst zum Krüppel geworden! Sollte überhaupt Jemand den ersten Preis haben, so müßte ich ihn haben; — aber ich verstehe das Klappern, das Ausschneiden nicht, ich verachte es vielmehr!“

Und dabei synckte die Schnecke aus.

„Ich werde mit Wort und Rede verantworten können, daß jeder Preis, wenigstens meine Stimme zu demselben, mit gerechter Berücksichtigung gegeben worden ist!“ nahm der alte Grenzpfahl im Walde, der Mitglied des beschließenden Richtercollegiums war, das Wort. „Ich gehe stets in gehöriger Ordnung, mit Ueberlegung und Berechnung vor. Siebenmal habe ich früher die Ehre gehabt, bei der Preisvertheilung zugegen gewesen zu sein und mitzustimmen, aber erst heute habe ich meinen Willen durchgesetzt. Ich bin bei jeder Vertheilung von einem bestimmten Etwas ausgegangen. Ich bin stets zu dem ersten Preis von vorne im Alphabet, zu dem zweiten von hinten im Alphabet gegangen. Belieben Sie mir Ihre Aufmerksamkeit zu schenken, ich will Ihnen auseinander setzen, wie man von vorne anfängt. Der achte Buchstabe von A ist H, da haben wir den Hasen, und deshalb theilte ich dem Hasen den ersten Preis zu; der achte Buchstabe von hinten im Alphabet ist S, und deshalb erhielt die Schnecke den zweiten Preis. Das nächste Mal wird J zum ersten Preis und K zum zweiten an der Reihe sein! — Es muß bei allen Dingen die gehörige Ordnung obwalten! Man muß einen bestimmten Anhaltspunkt haben!“